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郑州市政协十二届一次会议昨日闭幕。市政协委员积极履行参政议政的职能，撰写提交了596件提案，立案575件。委员们各
抒己见，提出了自己的观点和解决各类问题的建议或办法。 晚报记者 孙娟 程国平 张勤 张竞昳 实习生 尚祎杰

建议向低收入人群发放千元消费券
行

政协委员秦培丰

安装“电子警察监管”
提示牌

我市交警部门将 500 个“电子眼”地
图向社会公布，但还不够，今后可以学习
上海的做法，在所有“电子眼”的一定距离
安装“电子警察监管”提示牌，告知驾驶员
注意控制车速等，对违章者，根据违章程
度、情况和原因进行处罚。

医
政协委员骆效黎等

建立青少年大病救助基金
全民医保弥补了青少年医疗保障制

度的缺失，但现有报销额度仍是低保障。
政府可以建立由社会统筹，政府财政给予
一定补贴，覆盖0～18岁青少年的市青少
年大病救助基金；在自愿的基础上，每个
中小学生每年捐助50～60元加入大病救
助基金，按照“谁参与，谁受益”的原则，从
基金中申请获得大额救助金，减轻患病青
少年家庭的负担。

吃
政协委员樊胜武

将豫菜打造成河南名片
如今有人把“烩面”、“胡辣汤”等小吃

当成了豫菜的代名词。建议政府在推介
河南文化时，应将看“武术”、听“豫剧”、品

“豫菜”同时推出，打造河南的三张“名
片”，每年组织举办“美食节”，设立豫菜美
食一条街，从养殖、种植、加工、制作、销售
到人员的就业，人才及餐饮品牌的输出
等，形成产业链，让河南真正从“国人粮
仓”变为“国人厨房”。

薪
政协委员刘本彩

环卫临时工工资应不低
于1200元

环卫临时工得到的报酬与他们的辛
勤劳动、艰苦付出不成正比。建议政府划
拨专项资金增加环卫工人的工资，参照
2008年度郑州市在岗职工平均工资水平，
环卫工人每人每月工资应不低于1200元
标准，为在环卫岗位工作满一年的环卫工
人缴纳社会统筹，为环卫工的劳动、生活
提供必要的保障。

政
市政协委员张阳

公务员要加强职业培训
要建设人民群众满意的服务型政府，

张阳建议加强对公务员的职业培训，尤其
是基层人员的培训。他认为，培训的费用
一定要自己出一部分，这样参加培训的人
才知道珍惜机会，认真学习。同时，公务
员如遭投诉查证落实后，要根据情况处理
其待岗或下岗。

貌
政协委员宋福林、程元国等

别忘改造背街小巷
宋福林等8位市政协委员认为，背街

小巷的改造，是与市民生活密切相关的事
情，也是为老百姓实实在在做事的有效表
现。“改造背街小巷投入少、见效快，尤其
是主干道、精品街区附近的背街小巷改造
带来的影响更大，更有利于优化环境、提
升城市品位，改善郑州市形象面貌。”

作为环境保护领域的专家，今年“两会”
上，孙中党还带来了一个新问题：新日光灯
换上了，怎么处置废旧日光灯？

“很多人都知道电池中的汞含量对环境
有危害，而废旧日光灯管中同样含有汞，绝
大多数市民却一直没有对其给予重视。”孙
中党说。

他说，废弃的日光灯管破碎后，立即向

周围散发汞蒸气，进入土壤的汞含量超标，
就会污染到种植的蔬菜，人吃蔬菜后，会破
坏人的中枢神经系统，造成生殖缺陷等对身
体不利的危害。

这与他今年提出的“加大对无公害蔬菜
生产的扶持力度”提案不谋而合。“目前的无公
害蔬菜还不是真正意义上的‘无公害’。”孙中
党说，原因就在于现在不少土地都有不同程

度的污染，导致农作物生长环境遭到破坏。
因此，他呼吁市民应有这样的意识：废

旧日光灯不能和普通生活垃圾混杂在一起
处理，应当和废旧电池一样回收，或作为危
险废物单独处理，厂家承担相应的回收连带
责任，从而从源头上就抓好回收关，政府和
企业也应当像回收旧电池一样，建立废旧光
源处理中心。

作为市环境保护科学研究所副所长，市
政协委员孙中党，在今年两会上提交了20多
个提案，成为名副其实的“提案王”。

昨日中午，他向记者讲起自己的新提
案，其中备受关注的一个是建议向低收入人
群发放短期消费券，每人 1000元，主要用于
医疗、教育、基本生活等支出，不得用于高消
费。他认为，消费券发放范围应当是郑州户
籍的失业、未就业、低保等中低收入人群。

“范围有了限制就不必大幅增加财政支出，
我认为政府应当拿出这部分钱，而且有能力
来做这件事。”

他不提倡向全民发放消费券，但认为给
低收入群体发放1000元消费券有两大好处：
第一，在整体经济比较困难的 2009年，政府
对低收入群体进行补贴，鼓励他们坚定信
心，渡过难关；第二，发放消费券也可在一定
程度上刺激消费、拉动内需。

同时，他抵制发放房地产消费券，而建
议发放旅游消费券，吸引外来人员来河南旅
游，拉动经济增长。

建议向低收入人群每人发放1000元消费券，还可试点发放旅游消费券

市政协委员张要齐在本届会议上建议
控制城市宠物的增长速度，因为这些宠物增
长过快，会造成社会资源的严重浪费。

张要齐委员说，他上会之前查了相关报
道：“目前全国至少有 1亿只宠物，而专家预
测，未来 5年全国宠物将增加 5倍，也就是说
将有 5亿～6亿只，而目前的城市人口为 5.6
亿。”张要齐说，当城市人与狗各占一半的时
候，那人类还能居住吗？“城市养狗在我国不

过一二十年，但现在大有赶超有几百年城市
养狗历史的西方国家，这样高的速度绝对不
是好事。”

张要齐认为宠物是纯粹的资源消费
者，除了供人类消遣外不能创造任何有价
值的物质。“试想，一亿只宠物一年要消耗
掉多少食物？而且现在全国县级以上城市
宠物医院就有 10万所，光建设这些医院和
花在宠物身上的医药费该有多少？”张要齐

是河南惠通天下动物药业有限公司的总经
理，对这个行业有很深的了解，所以他也很
担忧，我国的经济虽然有很大发展，城市人
民生活也有很大提高，但我国毕竟是个发
展中国家，有几千万贫困人口没有解决温
饱问题，还有许多家庭看不起病、孩子上
不起学。“而我们把大量资源用在发展宠
物上，这不符合我国国情，也是资源的严
重浪费。”

宠物过多，对社会资源造成巨大浪费

“几年来物价翻了几番，但物业收费自
2001年政府出台指导价以来再也没有变过，
我代表这个行业希望提高本市物业收费政
府指导价收费标准。”市政协委员、河南联盛
物业有限公司总经理赵永录在本届两会上
提交了9件提案，其中7件与物业有关。

在赵永录看来，近年来，随着新兴小区
的增多，物业服务成为不可或缺的一个行
业，优质的物业服务会让业主生活得更舒
适。“然而现在由于收入较低，很多物业公司
因严重亏损而生存不下去。”赵永录介绍，目
前，郑州有680多家物业公司，在相关部门的

资质认证中，他经营的公司尚且属于中上等
水平，但住宅物业处于亏损状态，他不得不
用其他物业形态的收入来补这部分亏空。

赵永录说，其他一些小型物业公司的经
营情况更是不容乐观，收入低，物业公司的
服务质量自然会有所下降，进而导致业主的
不满，发生矛盾，甚至还将官司打到了法院，
最终导致物业公司退出小区。“而没有物业
公司和物业管理不到位的小区发生的盗窃
案件要比有较好物业管理的小区多得多，业
主常丢东西，生活不安全，又怎谈建设和谐
社会？”

赵永录说他是郑州市物业协会的副会
长，所以他特别不希望这个行业生存不下
去。“如果能将指导价提高，这个行业的日子
会好过些，也必定会更好地为市民服务”。

赵永录提的另一个关于物业的提案是
呼吁降低物业行业营业税税率，“现在执行
的税率是 5%，远高于邮电通信业、交通运
输业、建筑业等行业的 3%，而与这些行业
的平均得利率相比，物业服务业的利润却
低得多”。所以赵永录认为，这有些不合
理，如果能调低税率，物业服务的日子也会
好过些。

提高收费标准，我希望物业的日子好过些
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政协委员孙中党

政协委员张要齐

政协委员赵永录

昨日，西安市新城区的1000多位残疾人、保洁工、退休教师等生活困难的群众领到了一家商
城发放的“爱心消费券”。 新华社发

陈书策、王宏杰、尹新江、张帅旗 4位委
员建议，中招可以实施划片招生政策，近阶
段教育局可分阶段进行，先进行省级示范性
高中划片招生，而后扩展到市级示范性高
中，直到全面推行划片招生。

据了解，当前我市以京广线为界，东部
有六中、七中、九中、十一中、省实验，西部有
一中、二中、十九中、外国语、四中藏班，东、
西两部分省级示范性高中分布相对比较均
匀。按照以上格局实行划片招生，可以实现

优质资源均衡发展，确保素质教育的顺利进
行。此外，中招划片招生需进行长期规划，
如实行十二年义务教育、素质教育，以及教
育的均衡发展，长期坚持下去将在一定程度
改变目前测试教育畸形发展的局面。

高中能不能也划片招生？

政协委员陈书策、王宏杰、尹新江、张帅旗


